
□ 本报记者 赵琳

穿上工服，带齐工具，沿着电线铺设的
方向一路巡视、检修，一年300多天，这是
阳谷县供电公司的线路专工们的生活节奏。

51岁的蒋传东(图中)是这些基层线路专
工们中的一个。与工友们不同的是，他是公
认的“点子王”、“发明专家”，公司首席

技师。今年3月15日，阳谷县供电公司首
个以员工名字命名的创新工作集体———
“蒋传东创新工作室”正式挂牌成立。

只有初中学历的蒋传东是如何成为
“首席技师”、赢得专业认可的？

1999年，阳谷县第一期农网改造全面
展开。当时制作拉线接头需要两个人配合
完成，费时费力不说，人还容易被划伤。
“都什么年代了，还用这种原始方法，要
是有工具能自动拉好线就好了。”一位同
事的牢骚话触动了蒋传东：为什么不能制
作一种既省力又安全的拉线制作工具呢？

有了想法后，蒋传东抓紧利用业余时
间看资料，动手绘图纸。经过近两个多月
的辛苦钻研，“拉线制作器”的图纸终于
初见雏形。但另一个问题又摆在眼前———
没有工厂愿意把图纸变成实物。蒋传东开
始马不停蹄地联系金具加工厂，隔三差五
就到各工厂“踩点儿”，终于，一位加工

厂老板被他的诚心打动，把蒋传东的第一
件“作品”送到了供电公司的施工现场。
大家争相使用，效果十分明显，不仅大大
加快了拉线速度，工人安全也更有保障
了。“拉线制作器”很快在聊城农电系统
推广开来，蒋传东还申请并通过了国家知
识产权局的专利审批，拥有了属于自己的
第一个发明专利。

此后，蒋传东的创新热情一发不可收
拾。多功能尖嘴钳、绑线整理器、电缆头
制作平台……一个个发明在他的手中诞
生。2010年，聊城市农电培训中心遇到了
难题：场地太小，无法开展架空电力线路
技能培训，如果扩建，则需100余万元资
金。蒋传东听说后，提出在现有的电杆上一
端安装绝缘子，另一端安装弹簧，无需扩
建。山东电力技能鉴定中心经过多次试验，
7位专家对该设计的性能及安全性给予充
分肯定。而整个改造，仅用了一万元。

这几年，蒋传东几乎把业余时间都用
在了搞发明创新上，常常一个人忙碌到半
夜。截至目前，蒋传东共获得8项国家专
利，3项山东省科技创新奖，为企业带来
巨大的经济效益。“我知道自己就是一个
普通的线路专工，对自己的人生也没啥
‘花花’想法。一开始是看工友们干活儿
那么辛苦，想给大伙儿省省劲儿。后来看
到一个个‘点子’都变成了现实，而且给
单位也省了钱，自己也挺乐呵。”对工作
的热爱，对名利的淡泊，用蒋传东自己的
话说，“想法少了，办法自然就多了。”

□ 本 报 记 者 王 原
本报实习生 何晓艳

取消本科二批市属线，除济南、青岛外，
各地均实行省属线，是今年山东高考政策的
重要改革之一。这一政策何以姗姗来迟？取消
之后，又会给考生带来哪些好处？

二本线从16条到2条

在2003年之前，山东省本科二批分数线
全省执行16条分数线，即每个市一条线。2003
年，为缩小地区间分数线差距，逐步推行全省
统一划线，全省16条分数线缩减为8条。

从2004年起，本科二批线再度缩减为省
属线、济青线、市属线3条。聊城、东营、烟台、
威海、日照、莱芜执行省属线，分数线最高；市
属线一般比省属线低10分左右；济南、青岛单

独划线，与省属线的分差控制在20分之内。
到2012年，市属线首次追平济青线，均比省
属线低20分。山东的二本线已经趋近两条。

以2012年为例，本科二批一志愿分数
线省属线中，文理科分别为516分和515分，
而8个市的市属线文理科分别为496分和
495分，整整低了20分。

根据《山东省2013年普通高等学校考
试招生(夏季高考)工作实施意见》，山东省
今年高考一大变化就是，本科二批录取控
制分数线划线办法有所调整，保留济南和
青岛线，省属线和市属线合并为一条线。

据了解，在2012年专科批次就已取消
了市属线，全省只划定一条分数线，济南、
青岛和其他享受市属线优惠地区的考生没
有享有专科划线“特权”，全省考生统一排
队录取。今年推进到了本科二批。

在划定分数线时，8所原执行市属线的
普通本科高校今年将全部实现“省属线”。
这8所高校分别是枣庄学院、潍坊学院、济
宁学院、泰山学院、滨州学院、德州学院、临
沂大学、菏泽学院。

让同分考生报考机会相同

“不同城市的考生，高考成绩一样，

却享受不到同样的报考机会。”不少考生
和家长对省内执行不同的分数线感到不公
平。

省教育厅有关人士分析说，二本线划
定的现状是由历史原因造成的。

省内高校分为中央部门直属，如山东
大学是教育部直属高校；省属高校如烟台
大学；还有就是市属高校，比如枣庄学
院、潍坊学院等。

这8所市属高校之前主要由地方财政
支持，所以在划定分数线时向这些地市倾
斜，即划定一条比省属线低20分的市属
线。

2012年10月24日，临沂大学、潍坊学院
等8所原市属普通本科院校正式“收编”归
省教育厅主管，实行省与所在市共建、以省
为主的管理体制，主要由省财政支持。今
后，我省再无市属公办本科院校，因此，从
今年起，山东省将原来的本科二批省属录
取控制分数线和市属录取控制分数线合并
为省属录取控制分数线。

省教育招生考试院一位负责人说，根
据省教育厅的工作安排，从2014年起，将逐
步统一全省各批次的录取控制分数线。届
时，全省各地考生成绩一样报考机会一样，
凸显高考录取空间的公平。

有人欢喜有人忧

过去，执行市属线地市的考生进入高
校的门槛比省属线低大约10分-20分。对潍
坊、淄博、枣庄等8个执行市属线地区的考
生来说，取消市属线绝对是“利空”，但却给
烟台、东营等六地的很多考生带去了“福
音”，特别是成绩在二本分数线徘徊的考
生。“15个市考生分数一平均，必然会降低
烟台考生的二本录取分数线，增加二本投
档机会，这就增加了成绩在本科线上下徘
徊的中游同学上好一点本科院校的机会。”
烟台一所高中高三级部主任说。

对于本科二批在省属线与市属线之间
的考生来说，这也是个好消息。威海市招生
考试办公室高招科科长王军说：“从最近三
年的数据来看，我们威海考生本科二批在
省属线与市属线之间的考生大约在600多
人，省属线与市属线合并意味着威海今年
本科二批能多走学生。”

山东省本科二批“市属线”的取消，让
人们开始有了更多期盼：济南、青岛单独划
线是否也能在某个时间段被取消，全省高
考录取一条线是否不再遥远，更多的公平
何时能实现？
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蒋传东：只有初中学历的“发明专家”

┩祷的

取消“市属线”的公平追求
除济青外，今年本科二批市属线取消；2014年起全省各批次分数线逐步统一

□记者 赵小菊 报道
本报济南讯 “实体店挑选、网络下单”是当下不少消费者的选

择，为的就是两者间不小的差价。因此，苏宁6月8日起线上线下统一
售价的消息一出就引发无数关注。但从实施第一天的情况来看，却颇
有些“看上去很美，做起来有点乱”的意味。

6月8日下午3点，记者来到泉城路的一家苏宁门店。一款46英寸平
板电视销售人员的报价为5799元，而该款电视苏宁易购的在线价格为
5399元。记者提出疑问后销售人员马上拿出手机查看在线价格，确认是
5399元后表示可以预交40元，明天再来购买，该40元到时折抵400元。

苏宁宣称的“双线”同价是指同城同品同价，即同一地区、同一
商品库存物流辐射区域，苏宁线上价格和门店价格相同，线上线下融
合进入全面实操阶段。

从当天情况看，虽然苏宁方面早早就确定了“双线”同价的时间表，
但是准备工作却明显不够到位。记者比较了多款产品，都仍存在价差。

“还不如不搞这种活动呢，现在系统一团乱。”苏宁门店一名销售人员表
示，“只要是门店价格和网上价格不一致，就付不了款、完成不了交易。
本来今天能卖出三四万的货，但是因为没法付款，结果一笔都没成。”

近几年，苏宁、国美等传统家电零售商与京东等电商之间的价格
战打得硝烟四起。苏宁“双线”同价战略的开启，被不少人认为是家
电零售业的一个拐点，同时也是对电商的一种冲击。

然而，“双线”同价怎么同？是线下趋同于线上还是线上趋同于线
下？从今天的情况来看，应该是在两者之间寻求一个平衡点。“线上线下
的商品如果能同价，消费者是最得利的，既可以享受到实体店的服务，
又能享受到网络的低价。”记者在泉城路随机采访的一位消费者表示。
但是，从目前来看，这一良好愿望要切实实现，还需要一段不短的磨合
期，苏宁的这一举动是否能成为家电零售模式的拐点也还有待验证。

“双线”同价，看上去很美
家电零售模式拐点有待验证

□记者 李剑桥 报道
本报西宁6月10日讯 2013中国·青海绿色发展投资贸易洽谈会

(“青洽会”)今天在西宁市城南国际展览中心开幕。共有29个省(市、
自治区)参加，3000多家企业参会。我省山东黄金、山东天禧牧业等
100多家企业参会。我省重点推介的蓝黄两大战略经济区，引起参会
客人的广泛关注。

本届大会以“开放合作、绿色发展”为主题，高峰论坛将围绕建
立绿色发展评价体系、新能源产业发展、三江源生态保护对北半球气
候的影响等展开讨论。会议期间，青海省重点推介了新能源、新材料、
循环经济、农牧业产业化、文化旅游、消费品工业等领域，拟安排签约项
目超过300项。2011年以来，我省积极组织企业和社会各界参加青洽会，
与青海省达成经贸合作项目26个，投资总额142 . 62亿元。

山东省政府特邀咨询郭兆信出席开幕式。

2013“青洽会”开幕
我省重点推介蓝黄两大战略经济区

□记者 宋学宝 通讯员 韩庆一 田杰 报道
本报安丘讯 安丘市鲁安药业公司近日从南非国际贸易管理委员

会得到消息，该公司在其反倾销新出口商复审立案调查中胜诉，成为
全球唯一一家南非市场扑热息痛供应商。

安丘市鲁安药业公司是世界最大的扑热息痛生产企业，年生产能
力4万多吨，是国内第一家拿到GMP证书的扑热息痛原料药生产企
业，并获得欧盟COS和复合扑热息痛GMP证书，产品远销美国、英
国、欧盟等100多个国家和地区，产品出口比重达到80%以上。

入世后，我国企业扑热息痛产品出口频遭一些国家的反倾销诉
讼。2012年，南非国际贸易管理委员会对中国的扑热息痛生产企业进
行反倾销新出口商复审立案调查，鲁安药业公司准备了详细的应诉抗
辩材料，南非国际贸易管理委员会专门派员到该公司实地调查取证，
最终裁决安丘市鲁安药业公司生产的涉案产品扑热息痛没有发生倾
销，属于正常销售，因此决定对鲁安药业公司的扑热息痛产品进入南
非免征相关反倾销税。

安丘一企业
胜诉南非反倾销案

(上接第一版)这意味着3年内将有接近目前潍坊中心城区人口规模的
农村人口需要转移。目前，中职学校94%的学生来自农村家庭，高职
院校农村生源也占到70%，职业学校学生将构成当地市民的主体，成
为城镇化建设的生力军，“因此，职业教育在某种程度上就是针对
‘未来市民’的教育，决定着他们的文明素养。”

潍坊市委、市政府认为，“黄蓝”上升为国家战略后，“两区”
工业化加快推进需要加快调整生产力布局，大批企业从改革开放之初
的劳动密集型向资本技术密集型转变。

潍坊的职业教育，已形成应用型本科、高职、中职、社区教育一
体的立体化职业教育网络。2012年3月13日，全国“两会”刚过，教
育部、山东省政府联合签署了共建“潍坊国家职业教育创新发展实验
区”协议。在寿光滨海(羊口)经济开发区，结合八大产业发展，寿光
职教中心将学校的专业整合为数控、汽修、化工、现代农艺等13大类
42个专业。寿光工贸职专则建立了“教学+生产+科研+培训”四位一
体的运行模式，还与市农业局、人社局、劳动局、民营局等联合成立
培训基地，开展农村劳动力、企业职工培训和再就业培训，增强了办
学活力，提升了服务产业发展的能力。

□记者 于向阳 通讯员 韦勇 报道
本报莱芜6月10日讯 今天上午，2013

“雪野湖杯”全国大帆船邀请赛、全国OP
帆船冠军赛、全国青少年帆板锦标赛等三项
国内顶级赛事，在莱芜市雪野旅游区雪野湖
拉开帷幕。此次共有来自国内各省、市的7
支OP帆船代表队、8支青少年帆板代表队、
4支大帆船代表队的200名运动员，参加为期
6天的男、女组冠军赛的激烈角逐。

三项国内顶级帆船赛事

扬帆雪野湖

□王培友 陈淼 报道
本报讯 近日，高密市检察院决定向社

会公开聘任100名预防员，其中为农民工预
留三成“专属”席位。今年，高密市检察院
与全市行政机关、企事业单位联手建立了《职
务犯罪社会预防员制度》。此次30名农民工社
会预防员将来自工程建设、食品药品、医疗卫
生、涉农惠农等四个领域。

农民工受聘预防员

打击职务犯罪

□薄克国 报道
6月1 0日5时1 6

分，青岛海天大酒店
一期、二期主体结构
成功爆破拆除，标志
着海天大酒店改造项
目正式启动。青岛海
天大酒店建成于1985
年，于2011年主体停
业，是我省最早的五
星级酒店之一。
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